Romanos: Una vida de fe Semana #10 "No hay para que esconderse" Romanos 7:1-25 4 de Septiembre de 2022

Ofrendas

Anuncios

- Alfa
- Evento de Mujeres

## Mensaje

- Estamos recorriendo una de las cartas más complicadas del Nuevo Testamento. La carta de Pablo a la iglesia de Roma
- Y lo que Pablo está presentando es la tensión en la que vivimos.
- Por un lado, está este deseo intrínseco de una vida de fe: una vida moldeada, inspirada y moldeada por una conexión profunda y significativa con Aquel que nos hizo.
- Ese deseo está en TODOS nosotros. Pero nuestro nivel de conciencia o nuestra iluminación hacia este deseo varía.
- Pero el desafío, o el problema, no varía.
- Si pudiera resumir a Pablo en un lenguaje sencillo, básicamente dice: "Todos estamos llenos de problemas".
- Pero HAY una solución, y la semana pasada, con Bo, y ahora esta semana en el Capítulo 7, estamos llegando al fondo de nuestro quebrantamiento y resolviendo cosas.
  - No es fácil.
  - Pero es necesario.
- De hecho, cuando me acerco a Romanos 7, hay una parte de mí que quiere presionar el botón de avance rápido.
  - Hay un poco de redundancia.
  - Pablo parece estar insistiendo en el punto.
  - Así que mi tendencia es decir: "Démonos prisa".
- No me importaría avanzar rápido, pero debemos reducir la velocidad y presionar.
- Es algo así como algo que me pasó esta semana.
- Ilustración: tarro de miel

- Cheri había regresado a la ciudad después de una boda fuera de la ciudad con un grupo de personas que amamos mucho.
- Y lo había pasado genial.
- Pero, después de un pinchazo temprano en la mañana y un viaje de seis horas, estábamos AGOTADOS cuando llegamos a casa.
- Así que tranquilamente desempacamos el carro y guardamos nuestras cosas.
- Y luego planeamos comprar algunas cosas para la ensalada, nada complicado.
  - Pero cuando salí por la puerta principal de nuestra casa, noté un aroma.
  - Un aroma familiar y desagradable.
  - Mira, nuestra casa no está en el alcantarillado de la ciudad.
    - Está en un sistema escéptico.
    - Y todos los desechos de nuestra casa van a un macerador, también conocido como tarro de miel, por razones que nunca entenderé.
  - Así que siento este olorcito.
- Y me doy cuenta, incluso en mi agotamiento, que algo salió mal.
  - Abro la escotilla para ver nuestro 'honeypot' y claramente no está drenando.
    - Hay algún mal funcionamiento.
  - Así que hago lo más simple: empiezo a desenchufarlo y volver a enchufarlo... como si eso ayudara.
    - Y luego, empiezo a mover algunas cosas.
      - Pero con dos dedos.
      - Sacudo una pipa o dos.
    - Nada de eso funciona.
  - Quite la tapa... y, en este punto, me doy cuenta de que la solución a mi problema aquí puede requerir más que dos dedos y una toalla de papel.
  - Estos son los momentos en la vida de un hombre, al menos en la vida de este hombre, en los que hay que profundizar.
  - Tienes que sacar fuerzas de algún pozo de coraje sin explotar.
  - Así que me incliné.
  - Aquí hay una foto de un momento que preferiría olvidar.

# foto de tarro de miel

• Este soy yo colgando y preparándome para alcanzar alrededor de 30 galones de aguas residuales sin tratar.

- Porque llegué al punto de darme cuenta, que SI...atrapa esto, SI iba a resolver este problema, iba a tener que estar dispuesto a meterme en el lío.
- Ahora, NO estoy diciendo que Romanos 7 sea un tarro de miel espiritual... NO lo estoy diciendo.
- PERO... sería fácil de evitar.
  - Y hay dos razones por las que no lo haremos
  - Se los daré después de que leamos juntos los primeros 17 versículos.

### Romanos 7:1-17

Hermanos, les hablo como a quienes conocen la ley. ¿Acaso no saben que uno está sujeto a la ley solamente en vida? <sup>2</sup> Por ejemplo, la casada está ligada por ley a su esposo solo mientras este vive; pero, si su esposo muere, ella queda libre de la ley que la unía a su esposo. <sup>3</sup> Por eso, si se casa con otro hombre mientras su esposo vive, se la considera adúltera. Pero, si muere su esposo, ella queda libre de esa ley, y no es adúltera aunque se case con otro hombre.

- <sup>4</sup> Así mismo, hermanos míos, ustedes murieron a la ley mediante el cuerpo crucificado de Cristo, a fin de pertenecer al que fue levantado de entre los muertos. De este modo daremos fruto para Dios. <sup>5</sup> Porque, cuando nuestra naturaleza pecaminosa aún nos dominaba, las malas pasiones que la ley nos despertaba actuaban en los miembros de nuestro cuerpo, y dábamos fruto para muerte. <sup>6</sup> Pero ahora, al morir a lo que nos tenía subyugados, hemos quedado libres de la ley, a fin de servir a Dios con el nuevo poder que nos da el Espíritu, y no por medio del antiguo mandamiento escrito.
- <sup>7</sup> ¿Qué concluiremos? ¿Que la ley es pecado? ¡De ninguna manera! Sin embargo, si no fuera por la ley, no me habría dado cuenta de lo que es el pecado. Por ejemplo, nunca habría sabido yo lo que es codiciar si la ley no hubiera dicho: «No codicies». <sup>8</sup> Pero el pecado, aprovechando la oportunidad que le proporcionó el mandamiento, despertó en mí toda clase de codicia. Porque aparte de la ley el pecado está muerto. <sup>9</sup> En otro tiempo yo tenía vida aparte de la ley; pero, cuando vino el mandamiento, cobró vida el pecado y yo morí. <sup>10</sup> Se me hizo evidente que el mismo mandamiento que debía haberme dado vida me llevó a la muerte; <sup>11</sup> porque el pecado se aprovechó del mandamiento, me engañó, y por medio de él me mató.

<sup>&</sup>lt;sup>12</sup> Concluimos, pues, que la ley es santa, y que el mandamiento es santo, justo y bueno.

<sup>&</sup>lt;sup>13</sup> Pero entonces, ¿lo que es bueno se convirtió en muerte para mí? ¡De ninguna manera! Más bien fue el pecado lo que, valiéndose de lo bueno, me produjo la muerte; ocurrió así para que el pecado se manifestara claramente, o sea, para que mediante el mandamiento se demostrara lo extremadamente malo que es el pecado.

<sup>&</sup>lt;sup>14</sup> Sabemos, en efecto, que la ley es espiritual. Pero yo soy meramente humano, y estoy vendido como esclavo al pecado. <sup>15</sup> No entiendo lo que me pasa, pues no hago lo que quiero, sino lo que aborrezco. <sup>16</sup> Ahora bien, si hago lo que no quiero, estoy de acuerdo en que la ley es buena; <sup>17</sup> pero, en ese caso, ya no soy yo quien lo lleva a cabo, sino el

## pecado que habita en mí.

- ¿Ves lo que estoy diciendo?
  - ¿Adónde va con esto?
- Una parte de mí quiere llegar a lo bueno Romanos 8 la próxima semana.
- Pero hay dos razones por las que no lo somos.
  - 1. Importante para explicar cosas complicadas o difíciles...
  - 2. La razón principal... él dice algo al final, en los siguientes dos versos, que hace que todo tenga sentido.
- Pablo se vuelve personal en los versículos finales de Romanos 7
  - De repente humano, como si estuviera presentando toda esta información, entonces, llega a este lugar donde se sienta, se calma, se vuelve personal y dice algo sobre su vida, que, si eres como yo, vaya, "YO NO W. Sí. ¿Derecha? Yo también."
  - Escucha esto:

#### Romanos 7:18-25

Yo sé que en mí, es decir, en mi naturaleza pecaminosa, nada bueno habita. Aunque deseo hacer lo bueno, no soy capaz de hacerlo. <sup>19</sup> De hecho, no hago el bien que quiero, sino el mal que no quiero. <sup>20</sup> Y, si hago lo que no quiero, ya no soy yo quien lo hace, sino el pecado que habita en mí.

<sup>21</sup> Así que descubro esta ley: que, cuando quiero hacer el bien, me acompaña el mal.
<sup>22</sup> Porque en lo íntimo de mi ser me deleito en la ley de Dios; <sup>23</sup> pero me doy cuenta de que en los miembros de mi cuerpo hay otra ley, que es la ley del pecado. Esta ley lucha contra la ley de mi mente, y me tiene cautivo. <sup>24</sup> ¡Soy un pobre miserable! ¿Quién me librará de este cuerpo mortal? <sup>25</sup> ¡Gracias a Dios por medio de Jesucristo nuestro Señor!

En conclusión, con la mente yo mismo me someto a la ley de Dios, pero mi naturaleza pecaminosa está sujeta a la ley del pecado.

- ¿Lo entiendes? ¿Lo ves?
  - Sabes de lo que está hablando.
  - Sé de lo que está hablando.
  - Hay algo de lo que te has dado cuenta -
  - Hay algo que piensas... esto tiene que cambiar.
    - Es un hábito. yo
    - Es una forma de pensar.
    - Es algo que haces.
    - Tal vez sea un ídolo.
    - Es algo que sientes.
    - Existe ese deseo.

- Ese comportamiento.
  - Y SABES que algo tiene que cambiar.
  - Sabes que tiene que ser diferente.
- Y, sin embargo, es tan profundo, parece tan entrelazado en tu alma, que no importa cuánto lo intentes, no importa cuánto trabajes, simplemente no parece desaparecer.
- Pablo dice: "Sigo haciendo lo que no quiero hacer.
- ¿No es eso un problema? ¿Realmente?
- Quiero decir, en serio, he llegado al punto, y espero que tú también, en el que me doy cuenta de que no se supone que Jesús me haga la vida fácil... lo entiendo.
- Pero, ¿qué pasa con estas cosas en mi vida que realmente siento que él quiere?
  - ¿Qué pasa con las cosas que encajan totalmente?
    - ¿Debería cambiar totalmente?
  - Como cuando nos escuchas sobre Shalom y el florecimiento, y piensas, ESTO es lo que quiero tratar, ESTO es shalom.
- ¿CÓMO PARECE QUE NO PUEDO CAMBIAR?
- ¿Por qué?
- Lo que Paul revela es extremadamente importante.
- De hecho, a medida que avancemos en Romanos, veremos más y más la importancia y el impacto diario de esta realidad, especialmente en lo que se refiere al cambio.
- Pero Pablo revela una profunda división en el corazón humano...
- Algo habita dentro.
  - No es temporal...
  - Está en casa en nosotros...
- Y esta cosa en nosotros, resulta en momentos en que simplemente hacemos, lo que no queremos hacer.
- Robert Lewis Stevenson, escribió Dr. Jekyll y Mr. Hyde
  - Muchos de nosotros estamos familiarizados con este clásico.
  - Bueno, si lees la historia, él habla de esta cosa que ve en sí mismo:

"Un compuesto incongruente del bien y el mal".

- Así que la historia dice que él crea un suero para separar las dos partes incongruentes de quién es él, para que en la noche sea malo y durante el día protegido
- Sorprendentemente, es mucho más malvado de lo que imaginaba.
- Edward Hyde su nombre es una punta del sombrero de lo que está oculto su fealdad hace cosas deplorables.
  - Cosas que aborrecen a Jekyll.
  - Jekyll trata de resistir, pero finalmente se quita la vida.
- Mientras tanto, este otro personaje se queda para observar lo que estaba sucediendo dentro de su amigo.
- Y uno de los puntos que está destacando en la historia es que incluso las personas más brillantes tienen en el centro de su ser una capacidad para el mal, una capacidad para lo horrible.
- Ocasionalmente, ciertas circunstancias actúan como una especie de suero: estrés, frustración, casarse con una persona difícil, estar encadenado a un jefe imposible, sea lo que sea, revela HYDE en todos nosotros.
- Sufjan Stevens, escribió una canción llamada John Wayne Gasey Jr.
  - Cuenta la historia de la vida del notorio asesino en serie... es una canción extraña y es posible que te preguntes cuál es el punto.
  - Hasta el final, en el que canta esto:
  - "En mi mejor comportamiento soy como él; busca debajo de las tablas del suelo los secretos que he escondido.
- ¿Crees que tienes la capacidad para el mal?
- Mira, cuando somos honestos.
  - Cuando dejamos de fingir.
  - Cuando nos sentamos, cálmate, como lo hace Pablo aquí, decimos, "Ya. Está pasando algo más profundo".
- Si ese es el caso, ¿entonces qué hacemos?
- Usualmente, lo que INTENTAMOS, no funciona.
- De hecho, lo que generalmente intentamos es lo que Pablo estaba hablando justo antes de llegar a este momento honesto.
  - Quiero trabajar hacia atrás a través de esto.
- La principal solución que intenta la gente es recurrir al comportamiento moral. (No funciona)

- En los versículos 7-17 Pablo está hablando de la LEY.
- Ahora, como es judío, hace referencia a la ley mosaica.
  - Pero esto es cierto en todas las culturas y todos los sistemas de creencias.
- CS Lewis en la Abolición del Hombre
- •Compara Islam/Confucianismo/Hinduismo/Judaísmo/Cristianismo y revela una notable convergencia; la ley MORAL es notablemente similar.
  - Lo que hace la mayoría de la gente, sin importar dónde viva, es tratar de eliminar la maldad con la ley moral.
- Intentar ser realmente "Jekyll".
- Leemos la ley.
  - Enseñamos la ley.
    - Practicamos la ley.
  - Pensamos que cuanto más estudiamos, más lo superamos.
- No funciona. NO FUNCIONARÁ.
  - Modificar nuestro comportamiento no funciona.
- Los versículos 8-9 ofrecen un bosquejo autobiográfico que aprecio.
  - Esto es lo que dice Paul

#### Romanos 7:8-9

Pero el pecado, aprovechando la oportunidad que le proporcionó el mandamiento, despertó en mí toda clase de codicia. Porque aparte de la ley el pecado está muerto. <sup>9</sup> En otro tiempo yo tenía vida aparte de la ley; pero, cuando vino el mandamiento, cobró vida el pecado y yo morí.

- ¿Qué está diciendo aquí?
- Dice, yo estaba Vivo.
  - Como un equipo que todavía está en carrera: tienen una oportunidad.
  - Miró su vida y dijo: "mi vida es buena" Estoy en la carrera...
- La razón es que tendía a mirar la ley con respecto al comportamiento externo.
- No me inclino ante los ídolos.
  - Llamo a mis padres el domingo.
  - No he insultado a mi vecino en POR LO MENOS un mes.
  - Voy bastante bien.
    - Soy un tipo bastante bueno.

- Pero ENTONCES, está esta referencia al décimo mandamiento no se trata de comportamiento - se trata de motivo, se trata del corazón.
  - No codiciar.
- ¿Sabes qué es lo contrario de codiciar? ¡Contentamiento!
- Si realmente estuvieras descansando en Dios, estarías completamente satisfecho, y él no lo estaba.
- Vio cosas que revelaron que estaba todo menos contento.
  - Era Inseguro, celoso, orgulloso un desastre.
- ¿Y qué puedes hacer al respecto?
  - ¿Qué comportamiento cambias?
  - Está en el corazón. es profundo Es invisible.
  - Nadie lo sabe excepto usted.
- Así que Pablo, cuando vio que esto no se trataba de comportamiento, lo mató.
- Se dio cuenta de que estaba muerto la ley moral creó esta muerte.
- Volviendo a Jekyll y Hyde:
  - Jekyll escribió esto:
    - "Resolví en mi conducta futura redimir el pasado. Y mi resolución fue fructífera. Sabes lo bien que lo hice. Pero un buen día claro estaba sentado al sol en Regents Park y reflexioné y sonreí, comparándome con otros hombres; comparando mi acto de buena voluntad con su perezosa crueldad, y en el mismo momento de aquel vano y glorioso pensamiento, me sobrevino un escalofrío. un horrible náuseas y espantoso encogimiento. Y miré hacia abajo y volví a ser Edward Hyde".
- ¿No es ese el momento más aterrador?
  - Cuando, con todo nuestro esfuerzo, hemos comenzado a vivir nuestro horror.
  - ¿Por qué pasó esto?
  - Fue por su bondad.
- Mientras pensaba en lo mucho mejor que era con respecto a los demás, a través de su bondad, se convirtió en Hyde. ¿Por qué?
- Porque hay dos formas de volverse egoísta.
- En nuestra maldad manifiesta, donde decimos: "Nunca me digas cómo vivir mi

#### vida".

- O, En nuestra justicia propia.
- En uno eres tu propio dios.
- En el otro, te comportas tan bien que crees que Dios no tiene más remedio que darte lo que quieres, y en eso te has convertido en tu propio salvador.
- Pero cuando te das cuenta de que todavía eres inseguro, amargado, competitivo y tan horrible, si no más, nos mata.
- Por mucho que hayamos tratado de lidiar con nuestra oscuridad, simplemente no desaparece.
- No por ser una buena persona.
- Necesitas una transformación de los motivos de tu corazón. O estás muerto.
- ¿Qué lo resuelve realmente?
- Volvamos a los versículos 1-7.
- Si eres como yo, probablemente pensaste, esto fue extraño cuando leímos por primera vez
- Porque él hizo todo esto con una mujer que estaba casada, y luego su cuchara murió.
  - ¿De qué se trata todo esto?
- Bueno, Él está tratando con una pregunta, planteada en el versículo 7

## Romanos 7:7

¿Qué concluiremos? ¿Que la ley es pecado? ¡De ninguna manera! Sin embargo, si no fuera por la ley, no me habría dado cuenta de lo que es el pecado. Por ejemplo, nunca habría sabido yo lo que es codiciar si la ley no hubiera dicho: «No codicies».

- Entonces, ¿Simplemente ignoramos la ley?
  - Esa es la pregunta.
- En los versículos 1-4 dice algo muy interesante. usa esta extraña ilustración:

### **Romanos 7:1-4**

Hermanos, les hablo como a quienes conocen la ley. ¿Acaso no saben que uno está sujeto a la ley solamente en vida? <sup>2</sup> Por ejemplo, la casada está ligada por ley a su

esposo solo mientras este vive; pero, si su esposo muere, ella queda libre de la ley que la unía a su esposo. <sup>3</sup> Por eso, si se casa con otro hombre mientras su esposo vive, se la considera adúltera. Pero, si muere su esposo, ella queda libre de esa ley, y no es adúltera aunque se case con otro hombre.

- <sup>4</sup> Así mismo, hermanos míos, ustedes murieron a la ley mediante el cuerpo crucificado de Cristo, a fin de pertenecer al que fue levantado de entre los muertos. De este modo daremos fruto para Dios.
- ¿Por qué el matrimonio?
- Primero, culturalmente, y especialmente para una mujer en esa cultura, no había contrato más vinculante.
  - No había nada más vinculante.
- La ley de Dios, esta ley moral, no desaparece.
  - Es universal. Está en todas partes. es vinculante
- Pero segundo, usa el Matrimonio de una manera que todos

podemos entender.

- Somos RE programados por nuestro cónyuge.
- La imagen propia es el producto de lo que la gente dice de ti durante toda tu vida: tienes una idea de quién eres.
- Pero cuando te casas, debido al poder del matrimonio, esa persona puede cambiar todo lo que has llegado a creer sobre ti mismo.
  - ¿Si todo el mundo dice feo?
  - Esa persona dice hermoso... ¡eres hermoso!
  - Tu IDENTIDAD, tu MOTIVO, QUIÉN ERES está moldeado radicalmente por esta persona.
  - No hay nada que impacte esto como lo hace el matrimonio.
- Pero, ¿y si esta persona no dice eso?
  - ¿Qué pasa si esta persona te convierte en una persona mucho peor?
- Estamos en el más vinculante de los contratos.
  - Estamos casados con la ley de Dios.
- Estar casado con la ley significa que te estás encontrando a ti mismo a partir de tu desempeño y la estructura motivacional dominante es el miedo.

- Es como esa vieja película de Julia Roberts, Durmiendo con el enemigo.
- Si estás casado con la ley, te conviertes en lo que la ley sigue mostrando que eres.
- Te frena o te golpea.
  - Y dices la verdad, o haces esto o aquello, por miedo.
- Pero si hay una "muerte" todo cambia.
- Si hay una muerte, entonces puedes convertirte en el cónyuge espiritual de

otra persona. • ¿Y si esta persona tiene algo diferente que decir?

#### Romanos 7:4

Así mismo, hermanos míos, ustedes murieron a la ley mediante el cuerpo crucificado de Cristo, a fin de pertenecer al que fue levantado de entre los muertos. De este modo daremos fruto para Dios.

- ¿Ves lo que Pablo está diciendo?
- Hubo una muerte.
  - Con Jesús, y la cruz, terminó el matrimonio con la ley.
- Y ahora estás unido a algo oa alguien nuevo.
- Y lo que descubrimos es que el cambio real, el tipo de cambio profundo y significativo, se produce cuando lo ves mirándote diciendo: "Te amo".
- Y ahora, en lugar de estar motivado por el miedo o la esclavitud.
- Nos motiva la gratitud, el amor y la alegría.
- Creo que es por eso que la Biblia usa esta imagen de novia/novio para describir la relación entre la iglesia y Jesús.
- Es otra forma de decir: "Deja que Su amor conyugal reconfigure por completo las estructuras motivacionales de tu corazón".
- Cuando te encuentras haciendo lo que no quieres hacer;
  - Cuando te encuentras siendo quien no quieres ser, ESTO lo cambia todo.
  - Y tiene implicaciones para todos, en todas partes.
- Todo sistema religioso dice, OBEDECE, o de lo contrario.
- Jesús dice algo completamente diferente: dice: "Eres amado. Deja que ese amor cambie lo que quieres."
  - No hay necesidad de esconderse.
- ¿Amén?

# Bendición